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Colossiens	  chapitre	  2	  :	  6-15	  Capturé	  par	  la	  philosophie	  ?	  ou	  
Compète	  en	  Christ	  ?	  
Robert	  Anthony	  
	  
Aujourd’hui	  nous	  revenons	  à	  notre	  étude	  de	  l’épitre	  aux	  Colossiens.	  Paul	  
n’a	  jamais	  mis	  pieds	  dans	  cette	  ville,	  n’a	  jamais	  visité	  cette	  église,	  mais	  il	  
les	  avait	  à	  cœur.	  Il	  a	  écrit	  cette	  lettre	  pour	  les	  encourager	  et	  pour	  les	  
mettre	  en	  garde	  contre	  une	  hérésie	  qui	  les	  menaçait.	  
	  
En	  chapitre	  2	  nous	  trouvons	  que	  l’hérésie	  à	  Colosse	  avait	  4	  éléments	  :	  	  

1. Un	  élément	  de	  la	  philosophie.	  Vs	  8-‐15	  
2. Un	  élément	  du	  légalisme.	  Vs	  16-‐17	  
3. Un	  élément	  de	  mysticisme	  vs	  18-‐19	  	  
4. Un	  élément	  d’ascétisme	  vs	  20-‐23	  

	  
Les	  arguments	  de	  Paul	  en	  chapitre	  2:	  
	   Ne	  laissez	  personne	  vous	  privez	  de	  la	  liberté	  que	  vous	  avez	  en	  Christ	  
par	  :	  

1. v8	  La	  philosophie,	  ou	  la	  tradition	  :	  Ils	  vous	  séduisent	  et	  sèment	  
de	  la	  doute.	  
2. v	  16	  Les	  lois	  et	  des	  règles,	  ils	  vous	  poussent	  à	  la	  culpabilité	  ou	  
une	  fausse	  sens	  de	  sainteté.	  (Le	  jeune	  homme	  riche	  :	  Je	  les	  ai	  tous	  
gardés.)	  
3. V.18	  Les	  promesses	  d’une	  connaissance	  secrète,	  un	  chemin	  
caché,	  une	  fausse	  spiritualité.	  Ils	  vous	  déçoivent.	  	  
4. V20	  Les	  disciplines	  physiques	  qui	  promettent	  des	  bénéfices	  
spirituels.	  Ils	  n’ont	  pas	  de	  valeur	  à	  combattre	  les	  désirs	  de	  la	  chair.	  

	  
Ce	  matin	  nous	  allons	  regarder	  versets	  6	  à	  15,	  et	  la	  question	  que	  je	  
voudrais	  vous	  poser	  est	  celle-‐ci	  :	  
Questions	  :	  

1. Quel	  pupitre	  écoutez-‐vous	  ?	  	  
2. Qui	  écoutez-‐vous	  pour	  
savoir	  gérer	  votre	  vie	  
quotidienne	  ?	  Pour	  gérer	  votre	  
famille,	  votre	  entreprise/travail,	  
votre	  vie	  personnelle	  ?	  Votre	  
image	  de	  soi	  vient	  de	  quelle	  
source	  ?	  Quelle	  voix	  écoutez-‐vous	  
pour	  enseigner	  et	  discipliner	  vos	  enfants	  ?	  
3. Chaque	  semaine	  nous	  nous	  plaçons	  devant	  des	  pupitres	  
différents	  :	  

o Radio,	  	  
o TV,	  	  
o traditions	  Familiales,	  	  
o l’avis	  des	  Amis,	  	  
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o Le	  conseil	  du	  monde,	  	  
o l’école	  ??	  

	  
	   Alors	  duquel	  prenez-‐vous	  vos	  directions	  pour	  la	  vie	  quotidienne	  ?	  

	  
L’église	  à	  Colosse	  est	  bien	  commencée,	  mais	  l’enseignement	  de	  cette	  
hérésie	  leur	  semble	  sage,	  mais	  ce	  n’était	  pas	  une	  sagesse	  venant	  de	  Dieu,	  
mais	  du	  monde.	  
	  
Paul	  commence	  en	  les	  appelant	  à	  rester	  ferme	  dans	  l’évangile	  
prêché	  par	  les	  apôtres	  qu’ils	  ont	  reçu.	  
Colossiens	  ch	  2.6	  
6Ainsi,	  comme	  vous	  avez	  reçu	  le	  Christ-Jésus,	  le	  Seigneur,	  	  
marchez	  en	  lui	  ;	  	   7ayant	  été	  	   enracinés	  et	  	  
	   	   	   	   	   fondés	  en	  lui,	  	  
	   	   	   	   	   affermis	  dans	  la	  foi	  	  
	   	   	   d'après	  les	  instructions	  qui	  vous	  ont	  été	  données,	  	  
et	  abondez	  en	  actions	  de	  grâces.	  
	  
Il	  leur	  explique	  qu’ils	  ont	  été	  enracinés	  en	  Christ,	  fondés	  et	  affermis	  dans	  
la	  fois.	  	  
La	  grande	  phrase	  ici	  est	  «	  Marchez	  en	  Christ,	  comme	  vous	  l’avez	  reçu,	  
d’après	  les	  instructions	  que	  vous	  avez	  reçu.	  
	  
Marchez	  après…	  ça	  veut	  dire	  suivre.	  Suivre	  quoi	  ?	  Les	  traces	  qu’on	  vous	  
a	  laissé	  !	  

	  
Il	  leur	  dit	  de	  continuer	  sur	  le	  chemin,	  dans	  les	  traces	  qui	  ont	  été	  laissé	  
par	  l’évangile	  qu’ils	  ont	  reçu,	  par	  les	  instructions	  qu’ils	  ont	  reçues	  de	  
leur	  pasteur	  Epaphras	  et	  les	  apôtres.	  De	  ne	  pas	  dévier!	  
Voici	  la	  première	  instruction	  pour	  éviter	  les	  hérésies.	  
	  
V	  8	  
8Prenez garde que personne ne fasse de vous sa proie   
   par la philosophie  
  et  par une vaine tromperie   
 
   selon la tradition des hommes,  
   selon les principes élémentaires du monde,  
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 et non  selon Christ.  
	  
Deuxièmement	  il	  leur	  dit	  de	  prendre	  garde.	  

	  
Contre	  quoi	  ?	  Ça	  parle	  d’une	  menace	  et	  ici	  il	  cite	  la	  philosophie	  humaine.	  	  
	  
Le	  mot	  Philosophie	  	  vient	  de	  deux	  mots	  grecs	  qui	  sont	  amour	  et	  sagesse,	  
donc	  l’amour	  de	  la	  sagesse.	  Et	  la	  Bible	  nous	  enseigne	  que	  la	  vraie	  sagesse	  
commence	  avec	  la	  crainte	  de	  Dieu,	  un	  respect	  pour	  Dieu.	  
	  
Alors	  ici	  il	  parle	  d’une	  philosophie	  humaine,	  une	  sagesse	  humaine.	  On	  
peut	  définir	  cette	  philosophie	  comme	  «	  l’effort	  de	  l’homme	  de	  trouver	  les	  
causes	  ultimes	  de	  l’univers.	  »	  De	  trouver	  ses	  origines.	  	  
Nous	  levons	  nos	  vues	  vers	  l’espace	  pour	  trouver	  les	  origines	  de	  notre	  
univers.	  Pourquoi	  existons-‐nous	  ?	  Quelle	  est	  la	  raison	  de	  vie	  ?	  
	  
Donc	  la	  philosophie	  humaine	  est	  une	  mentalité	  non	  régénéré	  essayant	  
de	  trouver	  une	  vérité	  ultime…sans	  Dieu.	  
Colosse	  avait	  ses	  philosophes,	  et	  nous	  avons	  les	  nôtres.	  Et	  trop	  souvent	  
nous	  nous	  en	  trouvons	  captivés.	  
	  
La	  Philosophie	  est	  une	  déception	  vide.	  Ici	  Paul	  nous	  averti	  qu’elle	  nous	  
rendre	  captif.	  C’est	  comme	  un	  appât	  pour	  partir	  à	  la	  pêche.	  Un	  appât	  
n’est	  pas	  ce	  que	  le	  poisson	  anticipe…il	  y	  un	  hameçon	  à	  l’intérieur.	  Alors	  
la	  philosophie	  est	  un	  hameçon	  à	  l’intérieur	  d’un	  appât.	  C’est	  appétissant,	  
mais	  mortelle.	  	  
	  
Paul	  leur	  dit	  que	  personne	  ne	  fasse	  de	  vous	  sa	  proie.	  

Ca	  parle	  de	  faire	  un	  kidnapping,	  enlever,	  faire	  un	  otage,	  même	  violer.	  
Toutes	  les	  horreurs	  qui	  arrive	  dans	  la	  guerre.	  Voici	  la	  guerre	  spirituelle.	  
Que	  personne	  ne	  fasse	  de	  vous	  sa	  proie.	  
	  
Ce	  n’est	  pas	  pensable	  que	  ceux	  qui	  ont	  été	  délivrés,	  rachetés	  et	  libérés	  
par	  Christ	  soient	  encore	  soumis	  à	  cet	  esclavage.	  	  
	  
Paul	  leur	  averti	  :	  Ne	  retournez	  pas	  à	  ce	  système	  dont	  vous	  avez	  été	  
délivrés.	  Ces	  systèmes	  n’avaient	  pas	  le	  pouvoir	  de	  vous	  sauver	  
avant,	  pourquoi	  veut-on	  revenir	  après	  avoir	  trouvé	  Christ	  ?	  
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D’ou	  viennent	  ces	  philosophies	  ?	  En	  verset	  8.	  «	  selon	  la	  tradition	  des	  
hommes	  et	  selon	  les	  principes	  du	  monde	  »,	  mais	  pas	  selon	  Christ.	  	  
	  
Les	  Traditions	  des	  hommes	  «	  Nous	  l’avons	  toujours	  fait	  comme	  ça	  !	  »	  Ça	  
passe	  de	  génération	  à	  génération.	  De	  père	  au	  fils,	  de	  mère	  à	  la	  fille.	  Une	  
génération	  enseigne	  la	  prochaine.	  Souvent	  elle	  arrive	  sous	  la	  forme	  d’une	  
tendance	  chrétienne,	  qui	  n’est	  qu’un	  reflet	  du	  monde.	  De	  temps	  en	  temps	  
c’est	  un	  bon	  avis,	  d’autres	  temps	  du	  mauvais	  avis.	  	  
	  
Nous	  voyons	  que	  des	  Pharisiens	  avaient	  construit	  une	  telle	  philosophie	  
qu’ils	  n’avaient	  plus	  la	  capacité	  de	  distinguer	  entre	  les	  traditions	  des	  
hommes	  et	  la	  Parole	  de	  Dieu.	  Ils	  étaient	  encombrés	  d’un	  fatras	  de	  lois	  et	  
de	  cérémonies	  à	  respecter	  pour	  obtenir	  l’agrément	  divin.	  

Marc7:5	  	  Et	  les	  pharisiens	  et	  les	  scribes	  lui	  demandèrent:	  Pourquoi	  tes	  
disciples	  ne	  suivent-ils	  pas	  la	  tradition	  des	  anciens,	  mais	  prennent-ils	  leurs	  
repas	  avec	  des	  mains	  impures?	  	  

Mark	  7:8	  (LSG)	  Jésus	  :	  Vous	  abandonnez	  le	  commandement	  de	  Dieu,	  et	  
vous	  observez	  la	  tradition	  des	  hommes.	  9	  	  

Il	  n’y	  a	  rien	  sacré	  de	  la	  tradition.	  Ce	  n’est	  souvent	  que	  de	  l’ignorance	  
humaine	  perpétué.	  	  

Comment	  la	  théorie	  de	  l’évolution	  est-‐elle	  devenue	  partie	  de	  
l’éducation	  nationale?	  	  Quelqu’un	  l’a	  commencé	  et	  ensuite	  les	  autres	  
l’ont	  perpétué.	  Alors	  aujourd’hui	  si	  on	  pose	  la	  question,	  le	  réponse	  est	  
«	  C’était	  toujours	  comme	  ça.	  On	  a	  toujours	  cru	  à	  l’évolution	  »	  .	  
L’enseignement	  de	  l’évolution	  est	  devenue	  une	  tradition.	  

La	  Bible	  n’est	  pas	  contre	  les	  traditions,	  mais	  on	  ne	  doit	  les	  jamais	  placés	  
au	  même	  niveau	  que	  les	  Écritures.	  On	  doit	  toujours	  les	  examinés.	  	  

La	  deuxième	  source	  de	  philosophie	  vient	  des	  principes	  du	  monde.	  Et	  
on	  peut	  dire	  que	  ça	  parle	  de	  la	  religion	  humaine.	  Une	  religion	  fabriquée	  
par	  l’homme.	  Selon	  ses	  propres	  idées.	  Encore	  un	  effort	  de	  s’approcher	  à	  
Dieu	  par	  ses	  propres	  œuvres.	  De	  s’améliorer	  par	  ses	  propres	  œuvres.	  	  
	  
La	  troisième	  source	  de	  philosophie…est	  simplement	  n’importe	  
où…mais	  pas	  selon	  Christ.	  Pourquoi	  chercher	  la	  vérité	  dans	  un	  système	  
qui	  ‘n’est	  pas	  selon	  Christ	  ?	  ‘	  
	  
Et	  Paul	  s’oppose	  à	  ce	  système	  par	  la	  vérité	  de	  Christ.	  	  
Vs.	  9	  .	  9Car	  en	  lui,	  habite	  corporellement	  toute	  la	  plénitude	  de	  la	  divinité.	  
10Et	  vous	  avez	  tout	  pleinement	  en	  lui,	  
	  
En	  Christ,	  vous	  êtes	  complets	  !	  	   Car	  il	  est	  Dieu	  suprême.	  	  
	   	   	   	   	   	   Car	  nous	  avons	  tout	  en	  lui.	  
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On	  voit	  qu’une	  personne	  sans	  Christ	  est	  spirituellement	  incomplète	  :	  Il	  
n’a	  pas	  de	  communion	  avec	  Dieu.	  Il	  n’a	  pas	  de	  morale,	  car	  il	  n’a	  pas	  une	  
norme	  de	  comportement.	  Il	  est	  mentalement	  incomplet	  car	  il	  est	  
incapable	  de	  connaître	  la	  vérité.	  Alors	  spirituellement,	  moralement	  et	  
mentalement	  il	  est	  incomplet.	  Mais	  en	  Christ,	  la	  parole	  nous	  dit,	  en	  
Christ	  vous	  êtes	  complets.	  	  On	  pourrait	  dire	  ‘entier’	  ou	  bien	  ‘une	  nouvelle	  
création’.	  Ils	  ont	  tous	  le	  même	  sens.	  	  
	  
Et	  un	  homme	  en	  bonne	  santé	  n’a	  pas	  plus	  besoin	  de	  médicament.	  Alors	  
un	  croyant	  n’a	  plus	  besoin	  de	  la	  philosophie	  humaine,	  n’a	  pas	  besoin	  du	  
légalisme,	  n’a	  pas	  besoin	  d’un	  mysticisme	  païen,	  n’a	  pas	  besoin	  de	  
l’ascétisme.	  Lorsque	  vous	  recevrez	  Christ	  vous	  recevrez	  son	  salut	  et	  
vous	  recevrez	  un	  cœur	  pur,	  un	  cœur	  nouveau,	  un	  nouvel	  esprit	  –	  sain	  et	  
propre.	  Vous	  êtes	  spirituellement	  guérit	  et	  il	  n’y	  a	  rien	  à	  ajouter.	  
	  
	  
	  
	  
	  
Nous	  continuons	  en	  vs	  10-11	  
10Et	  vous	  avez	  tout	  pleinement	  en	  lui,	  qui	  est	  le	  chef	  de	  toute	  principauté	  et	  
de	  tout	  pouvoir.	  11En	  lui	  aussi	  vous	  avez	  été	  circoncis	  d'une	  circoncision	  
qui	  n'est	  pas	  faite	  par	  la	  main	  des	  hommes	  ;	  c'est-à-dire	  le	  dépouillement	  
du	  corps	  de	  la	  chair	  ;	  mais	  la	  circoncision	  du	  Christ.	  	  
	  
Circoncision	  parle	  d’être	  mis	  à	  part.	  C’était	  un	  symbole	  de	  l’alliance	  
entre	  Dieu	  et	  les	  Juifs.	  Un	  symbole	  qu’ils	  étaient	  mis	  à	  part	  pour	  
Dieu.	  En	  Christ	  nous	  sommes	  mis	  à	  part.	  Notre	  ancienne	  nature	  a	  
été	  crucifiée,	  mis	  à	  la	  mort	  avec	  Christ	  et	  nous	  avons	  reçu	  une	  
nouvelle	  nature,	  avec	  des	  nouveaux	  désirs…pour	  Christ,	  pour	  Dieu.	  
Il	  ne	  parle	  pas	  d’une	  acte	  extérieur	  et	  physique,	  mais	  à	  l’intérieur	  et	  
spirituelle.	  	  
	  
En	  	  versets	  12	  -14	  Paul	  les	  rappels	  de	  leur	  baptême	  et	  sa	  
signification.	  Nous	  sommes	  placés/trempés	  en	  	  Christ.	  
	  
12Ensevelis	  avec	  lui	  par	  le	  baptême,	  vous	  êtes	  aussi	  ressuscités	  en	  lui	  et	  
avec	  lui,	  par	  la	  foi	  en	  la	  puissance	  de	  Dieu	  qui	  l'a	  ressuscité	  d'entre	  les	  
morts.	  
v13	  il	  vous	  a	  rendus	  à	  la	  vie	  avec	  lui,	  en	  nous	  faisant	  grâce	  pour	  toutes	  nos	  
offenses	  ;	  14il	  a	  effacé	  l'acte	  rédigé	  contre	  nous	  et	  dont	  les	  dispositions	  nous	  
étaient	  contraires	  ;	  il	  l'a	  supprimé,	  en	  le	  clouant	  à	  la	  croix	  ;	  	  
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C’est	  comme	  nous	  avons	  fait	  une	  liste	  de	  tous	  nos	  péchés.	  Nous	  l’avons	  
signé	  une	  confession	  et	  Jésus	  Christ	  l’a	  cloué	  à	  la	  croix.	  Le	  lieu	  de	  son	  
sacrifice.	  Tamponné	  «	  Payé	  ».	  	  Même	  le	  certificat	  est	  détruit.	  	  

Ça	  nous	  rappelle	  de	  Psaume	  103:12	  Autant	  l’orient	  est	  éloigné	  de	  
l’occident,	  Autant	  il	  éloigne	  de	  nous	  nos	  transgressions.	  
	  
Et	  v	  15	  	  15il	  a	  dépouillé	  les	  principautés	  et	  les	  pouvoirs,	  et	  les	  a	  
publiquement	  livrés	  en	  spectacle,	  en	  triomphant	  d'eux	  par	  la	  croix.	  
	  
Paul	  termine	  ce	  passage	  en	  disant	  que	  Satan,	  l’accusateur,	  qui	  essai	  de	  
nous	  écraser	  sous	  la	  culpabilité,	  et	  toutes	  les	  forces	  de	  cette	  univers	  qui	  
semble	  contre	  nous	  et	  prêts	  à	  nous	  écrasé	  à	  chaque	  instant,	  sont	  conquis	  
et	  maitrisés	  par	  Jésus	  Christ	  ressuscité.	  	  

Dans	  ce	  passage	  nous	  trouvons	  3	  choses	  que	  Christ	  a	  accomplies	  pour	  
nous:	  

! Une	  circoncision	  complète.	  Spirituelle.	  C’était	  par	  la	  
circoncision	  que	  les	  Juifs	  sont	  fait	  partie	  du	  peuple	  de	  la	  
promesse,	  alors	  nous	  devenons	  citoyens	  de	  la	  promesse.	  Nous	  
sommes	  séparés	  de	  notre	  vie	  passée,	  nous	  avons	  une	  vie	  
nouvelle.	  

! Le	  pardonne	  complet	  :	  les	  péchés	  qui	  nous	  ont	  rongé	  sont	  
pardonnés,	  cloués	  à	  la	  croix.	  

! La	  victoire	  complète,	  sur	  les	  forces	  du	  mal	  :	  l’univers	  qui	  semble	  
prêt	  à	  nous	  écraser	  est	  maitrisé	  par	  Christ.	  

	  

Application	  :	  Comment	  8Prendre garde contre la philosophie du monde. 
	  
Lorsque	  nous	  parlons	  de	  la	  philosophie,	  les	  noms	  comme	  Descartes,	  
Rousseau,	  Sartre,	  Camus	  commencent	  à	  sortir.	  	  Ce	  sont	  ces	  hommes	  qui	  
ont	  façonné	  la	  pensée	  française.	  Et	  quelques	  uns	  ont	  fait	  des	  bonnes	  
observations,	  mais	  ils	  avaient	  des	  fautes.	  Leurs	  systèmes	  n’ont	  pas	  pris	  
en	  compte	  la	  vraie	  nature	  de	  l’homme,	  ni	  son	  incapacité	  de	  mener	  une	  
vie	  juste.	  Et	  lorsqu’on	  regarde	  leurs	  vies	  personnelles,	  on	  constate	  qu’ils	  
n’ont	  pas	  mené	  des	  vies	  modèles.	  
	  
Jean-Jacques	  Rousseau	  :	  «	  Je	  serai	  le	  meilleur	  père	  qui	  n’a	  jamais	  
existé.	  »	  Mais	  il	  a	  abandonné	  tous	  ses	  enfants	  et	  les	  a	  remis	  à	  
l’orphelinat.	  
Karl	  Marx	  :	  L’architecte	  du	  communisme.	  L’autoproclamé	  champion	  des	  
ouvriers,	  n’a	  jamais	  mis	  pieds	  dans	  une	  usine.	  Il	  a	  violé	  la	  femme	  de	  
ménage,	  envoyé	  l’enfant	  né	  à	  l’orphelinat,	  et	  n’a	  jamais	  payé	  un	  sous	  
pour	  le	  travail	  qu’elle	  faisait	  dans	  la	  maison	  Marx.	  
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Jean-Paul	  Sartre	  :	  Il	  croyait	  que	  la	  vérité	  ultime	  se	  trouvait	  dans	  
l’expérience,	  dans	  la	  satisfaction	  des	  émotions,	  des	  désirs.	  Il	  a	  suivi	  ce	  
chemin	  et	  l’a	  trouvé	  vide,	  sec,	  un	  trou	  noir	  de	  désespoir.	  
	  
Presque	  tous	  les	  ‘grands	  philosophes’	  modernes	  ont	  terminé	  leur	  vies	  
dans	  le	  débauche,	  dans	  la	  tristesse,	  et	  dans	  la	  misère.	  
	  
Mais	  si	  vous	  n’avez	  jamais	  assisté	  le	  Lycée,	  jamais	  étudié	  la	  philosophie,	  
il	  se	  peut	  que	  vous	  pensiez	  hors	  du	  danger	  de	  cet	  avertissement	  de	  Paul.	  

«	  Je	  ne	  connais	  rien	  de	  la	  philosophie,	  dont	  ça	  ne	  s’applique	  pas	  à	  moi	  !!	  »	  

Par	  quelle	  philosophie	  dirigez-vous	  votre	  vie	  ?	  

Chacun	  et	  chacune	  de	  nous	  doit	  se	  poser	  cette	  question	  :	  Où	  ai-‐je	  trouvé	  
les	  principes	  pour	  diriger	  ma	  vie	  ?	  D’où	  viennent	  mes	  principes	  
concernant	  :	  

! La	  recherche	  d’un	  mari,	  d’une	  femme	  ?	  	  Le	  plus	  beau,	  La	  plus	  
belle	  ?	  	  

! Comment	  élever	  et	  discipliner	  mes	  enfants	  ?	  Je	  suis	  le	  conseil	  
de	  mes	  parents	  ?	  Un	  psychologue	  ?	  	  

! Comment	  gérer	  votre	  argent	  ?	  La	  Banque	  ?	  	  
! Votre	  travail	  ou	  votre	  entreprise	  ?	  selon	  l’éducation	  que	  vous	  
avez	  reçu	  à	  L’école,	  les	  règlements	  du	  	  fisc	  ?	  

	  
	  
D’où	  viennent	  mes	  idées	  de	  :	  

! Les	  Rôles	  entre	  homme	  et	  femmes	  :	  l’homosexualité,	  bisexuel,	  
transsexuel,	  l’autodéfinition	  :	  le	  choix	  d’être	  homme	  ou	  femme,?	  
De	  la	  télévision	  ?	  De	  l’internet	  ?	  Des	  amis	  ?	  

	  
! L	  ‘Autorité	  ?	  De	  la	  partie	  politique	  ?	  

	  
Tout	  système	  de	  pensée	  qui	  donne	  raison	  à	  notre	  comportement	  ou	  
à	  la	  direction	  de	  nos	  vies,	  qui	  n’est	  ‘pas	  selon	  Christ’,	  doit	  avoir	  tort.	  
	  
Chaque	  semaine	  nous	  nous	  plaçons	  devant	  des	  pupitres.	  Vous	  êtes	  ici	  ce	  
matin,	  mais	  ce	  soir	  ?	  Pendant	  la	  semaine	  ?	  
	  
Trop	  souvent	  nous	  avons	  cette	  idée	  bien	  logée	  aux	  profondeurs	  de	  nos	  
cerveaux	  «	  Oui	  la	  Bible	  est	  l’autorité	  concernant	  la	  foi…mais	  pour	  les	  
réalités	  de	  la	  vie	  quotidien…je	  ne	  suis	  pas	  si	  sûr.	  »	  
	  
J’ai	  regardé	  le	  manuel	  de	  l’Action	  Biblique,	  qui	  cite	  notre	  déclaration	  de	  
foi.	  Et	  la	  première	  ligne	  «	  La	  Bible	  et	  Nous	  »	  dit	  :	  	  
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La	  Bible	  est	  la	  Parole	  inspirée	  de	  Dieu,	  sans	  erreur	  et	  infaillible.	  Elle	  
fait	  pour	  nous	  autorité	  dans	  chaque	  domaine	  de	  la	  foi	  et	  de	  la	  vie.	  
	  
Notre	  autorité	  dans	  le	  domaine	  de	  la	  foi	  et	  ….	  ____________	  la	  vie	  !!	  
	  
Considérez-‐vous	  que	  la	  Bible	  soit	  votre	  autorité	  pour	  tous	  les	  domaines	  
de	  la	  vie	  ?	  
	  
Où	  tournez-‐vous	  pour	  vous	  instruire	  des	  décisions	  pour	  votre	  vie.	  
	  
Les	  Philosophies	  nous	  entourent.	  Avez-vous	  jamais	  pensé	  que	  	  
	  

! «	  La	  liberté,	  égalité	  et	  fraternité	  »	  soit	  une	  philosophie	  ?	  
! Des	  psychologues	  et	  psychiatres	  suivent	  une	  philosophie	  pour	  
essayer	  de	  soigner	  leurs	  patients.	  

! Les	  écoles	  essaient	  d’inculquer	  une	  philosophie	  pour	  que	  les	  
enfants	  deviennent	  des	  bons	  citoyens	  selon	  les	  normes	  de	  la	  
philosophie	  française.	  

! Que	  votre	  système	  d’épargne,	  les	  assurances	  vie	  etc.	  soient	  
établis	  selon	  une	  certaine	  philosophie	  ?	  

! Vous	  ayez	  établi	  votre	  mariage	  selon	  une	  certaine	  philosophie	  ?	  
Souvent	  reçue	  de	  la	  modèle	  des	  parents.	  

! La	  discipline	  des	  enfants	  que	  votre	  maman	  vous	  ait	  enseigné	  
vient	  d’une	  certaine	  philosophie	  ?	  

	  
	  
	  
Dans	  ce	  passage	  chacun	  de	  nous	  reçoit	  un	  appel	  à	  réfléchir	  sur	  nos	  vis.	  
Quels	  sont	  les	  principes	  qui	  dirigent	  ma	  vie	  quotidienne	  et	  d’où	  
viennent-‐ils.	  Est-‐ce	  que	  vous	  vous	  appuyez	  sur	  la	  Parole	  de	  Dieu,	  ou	  la	  
sagesse	  et	  la	  philosophie	  humaine	  ?	  	  
	  
Et	  quels	  changements	  devez-‐vous	  faire	  pour	  se	  mettre	  dans	  les	  traces	  de	  
la	  Parole	  que	  vous	  avez	  reçue	  ?	  
	  
Dans	  cette	  lettre	  et	  dans	  les	  passages	  à	  venir	  l’apôtre	  Paul	  nous	  parlera	  
de	  la	  vraie	  façon	  de	  vivre	  selon	  Jésus	  Christ	  dans	  tous	  les	  aspects	  de	  la	  
vie	  et	  dans	  les	  mois	  à	  venir	  nous	  les	  regarderons.	  
	  
NOUS	  N’AVONS	  PAS	  BESOIN	  de	  la	  philosophie	  humaine	  parce	  que	  Christ	  
est	  Dieu	  et	  en	  lui	  nous	  sommes	  pleinement	  comblés.	  	  
	  
Alors	  6	  comme	  vous	  avez	  reçu	  le	  Christ-‐Jésus,	  le	  Seigneur,	  marchez	  en	  
lui	  ;	  7soyez	  enracinés	  et	  fondés	  en	  lui,	  affermis	  dans	  la	  foi	  d'après	  les	  
instructions	  qui	  vous	  ont	  été	  données,	  et	  abondez	  en	  actions	  de	  grâces.	  	  
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Prenez	  garde	  contre	  les	  philosophies	  humaines	  qui	  essaient	  de	  vous	  
captiver.	  	  
	  
Que	  Dieu	  bénisse	  l’enseignement	  de	  sa	  Parole.	  Amen.	  


